80e anniversaire des procès des 42 et des 16 Cérémonie au Carré des Républicains espagnols Divatte-sur-Loire - cimetière de La Chapelle-Basse-Mer 29 janvier 2023

Allocution de Madame Christelle Braud, maire de Divatte-sur-Loire, présidente de la Communauté de communes Sèvre et Loire

Bonjour à tous,

Dans le cadre des commémorations des procès des 42 et des 16 pour ce 80^{ème} anniversaire, et après les très belles cérémonies d'hier, nous rendons particulièrement hommage ce matin aux 5 républicains espagnols, combattants, résistants et tombés au côté de leurs compagnons d'arme.

Cette cérémonie, comme chaque année, mais encore plus aujourd'hui en votre présence, vous leurs familles, marque notre volonté de n'oublier aucun d'eux dans l'indissociable souvenir et la reconnaissance qui leur sont dus.

Commémorer leur engagement, leur combatpour la liberté constitue un devoir contre l'oubli, un devoir envers les générations d'aujourd'hui et demain afin qu'elles sachent que résister dans les pires conditions est toujours possible, indispensable lorsqu'il s'agit de défendre les droits essentiels de l'homme, les valeurs de liberté, de démocratie, de paix.

Pour nous ici à Divatte-sur-Loire, dans ce cimetière de la Chapelle-Basse-Mer, où vous les familles avez fait le choix de les laisser reposer ensemble, nous sommes heureux d'honorer leur mémoire et enseigner l'histoire de ces résistants, notre histoire, et ses haltes sanglantes dans nos communes.

Ils ont combattu sans relâche chez eux en Espagne, fuient vers la France, et malgré l'accueil qui leur a été fait, sont entrés dans la résistance et ont combattu jusqu'à la mort contre le nazisme

Nous ne devons jamais oublier qu'ils ont sacrifié leur vie pour que nous vivions libres et en paix et parce qu'ils croyaient en un monde fraternel.

Nous, qui savons la fragilité de la paix, le passé nous instruit, les morts nous instruisent. La mémoire est un héritage autant qu'elle est une leçon.

Comme eux nous devons crier notre rejet de la haine, du terrorisme et de l'intolérance.

La présence des enfants ce matin à nos côtés pour cet hommage est tout un symbole pour cette mémoire, pour cette transmission, pour l'avenir.

Inlassablement, poursuivons ensemble ce devoir de mémoire de notre histoire.